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令和６年 第１２回宮代町教育委員会定例会会議録 

招集年月日 令和 6年 12 月 25 日 午前 10時 00 分 開 催 場 所 役場 204 会議室 

開閉の日時 

及び宣告者 

令和 6年 12 月 25 日 午前 10時 00 分 教 育 長 中村 敏明 

令和 6年 12 月 25 日 午前 11時 45 分 教 育 長 中村 敏明 

議長代理 － 仮議長 － 会議録調製員 小川 雅也 

委員出席状況 議案説明等 

番号 氏    名 出席の有無 教育推進課長          田中啓之 

学校管理幹兼副課長（学校教育） 竹内知子 

生涯学習室長          飯山武 

副課長（教育総務）       小川雅也 

教 育 長 中村 敏明 出席 

職務代理 深井 美智子 出席 

教育委員 瀧ヶ崎 隆司 出席 

教育委員 山田 鋭生 出席 

教育委員 大和田 由梨 欠席 

議案件名 

概要報告 

（１）概要報告 

事務局報告 

（１)教育総務関係 

 令和６年１２月宮代町議会定例会関係について 

 ア 令和６年度一般会計補正予算（第３号）について 

  イ 一般質問の概要について 

（２)学校教育関係 

ア １月の行事予定について 

イ  １月の事業予定について 

ウ いじめ重大事態にかかる調査結果報告について 

（３) 生涯学習関係 

ア １月の事業予定について 

 

傍聴者 ０名 
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開 会 午前１０時 

１ 開会の宣言 

 中村教育長 令和６年第１２回定例教育委員会をこれより開会いたします。 

 （出席委員を確認） 

２ 挨拶 

 中村教育長 （挨拶） 

３ 概要報告 

 

 

 

 

 

中村教育長 

小川副課長 

前回定例会以降の概要につきまして、事務局より報告します。 

（資料により概要報告を行う。） 

中村教育長 以上の報告につきまして、御質問等ございますか。 

（意見、質問なし） 

次に、事務局報告に移ります。 

（１） 教育総務関係 

令和６年１２月定例町議会関係について、事務局から説明いたします。 

４ 事務局報告 

（１）教育総務関係 

  

小川副課長 

田中課長 

 

中村教育長 

山田委員 

竹内学校管理幹 

山田委員 

小川副課長 

深井委員 

 

小川副課長 

 

 

瀧ヶ崎委員 

 

 

小川副課長 

 

 

令和６年１２月宮代町議会定例会関係について 

ア 令和６年度一般会計補正予算（第３号）について 

ウ 令和６年１２月議会一般質問の概要について 

（資料に沿って説明を行う。） 

ただいまの報告に対して、御質問、御意見をお受けいたします。 

東小学校の人数増について、１年生が１クラス増加するということですか。 

新５年生のクラスが、２クラスから３クラスに増加します。 

学校給食運営管理事業の補正額は、賄材料費が多くを占めるのでしょうか。 

賄材料費が４９３万９千円、配膳備品の購入費が３５万２千円です。 

学校給食について、白米の価格が高騰しているとのことですが、パンや麺の回数

は変えられるのでしょうか。 

白米の価格が上がる前は、食材費の価格高騰に対応するため、パンの回数を減ら

して、より安価な白米の回数を増やすという工夫を行っていました。回数につい

ては、柔軟に対応しているところです。 

給食の無償化について一般質問にありますが、学校給食費の賄材料費を補填して

いることを学校給食費の一部無償化していますと言うことはでききないのでし

ょうか。 

給食費の足りない部分を補填していますので、実質的には一部無償化と言えない

ことはないかと思いますが、県の調査などでは、第２子、第３子の給食費を免除

する場合について、一部無償化としている状況があります。決まっている学校給
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瀧ヶ崎委員 

 

 

竹内学校管理幹 

 

 

 

瀧ヶ崎委員 

竹内学校管理幹 

深井委員 

 

竹内学校管理幹 

 

 

山田委員 

竹内学校管理幹 

 

 

山田委員 

 

中村教育長 

 

 

瀧ヶ崎委員 

 

飯山室長 

 

 

 

山田委員 

 

 

 

中村教育長 

食費を全部又は一部減免する場合に無償化という文言を使っております。 

鼓笛隊について、須賀小学校はクラブ活動化しているが、東小学校及び笠原小学

校においては、練習は休み時間などにやっているのでしょうか。また、クラブ活

動化する流れはあるのでしょうか。 

東小学校、笠原小学校については、休み時間等の空いている時間に指導をしてい

ます。運動会の前などには、体育や音楽の時間を使って、まとまった時間で練習

しております。教育活動については、学校毎に考えて実施しておりますが、クラ

ブ活動化するという話は、今のところ聞いておりません。 

教職員の負担を考えるとクラブ活動化が望ましいのでしょうか。 

休み時間における指導は教職員の負担にはなると思います。 

百間小学校には、以前から鼓笛隊がないですが、生徒の人数減少も理由になって

いるのでしょうか。 

子どもたちに様々なことを経験させたいということから休み時間等を使って鼓

笛隊の指導をしていますが、指導には時間がかかるため、各学校でも考えている

ところだと思います。他市町でも鼓笛隊がなくなってきているようです。 

音楽の時間には指導していないということで良いですか。 

鼓笛については、教育課程外の内容です。運動会直前では、音楽の時間などを使

ってまとまった時間で練習もしますが、基本的には音楽の時間外で練習をしてい

ます。 

近年、休み時間が短くなる等、教育にゆとりがなくなってきているのが原因かと

思います。 

教育においては、学術的分野と非学術的分野の２つがあります。鼓笛隊について

は、非学術的分野でして、みんなで一つのものを作り上げるという価値観や倫理

観を共有することを目標としています。 

アーチェリー場の管理の件ですが、アーチェリー連盟にはどの位の方がいるので

しょうか。また、今後の管理方針について教えてください。 

アーチェリー連盟には６０名程度います。修繕や的の畳廃棄などは町が行ってい

ますが、競技に精通している方々に管理していただいている状況があります。今

後は連盟と話し合いながら、よりよい管理運営をしていきたいと思っておりま

す。 

中一ギャップについてですが、一般質問の内容を見ると原因が全て学校教育にあ

るというイメージなのかなと思いました。問題行動調査を読むと原因は学校教育

だけでは捉えられないのが現状かと思います。身体的状況や家庭の問題などもあ

ることを議員の皆様のご理解いただくのがいいのかなという印象をもちました。 

他に御質問等はございますか。 

（質問なし） 

では、事務局報告（２）学校教育関係 ア １月の行事予定、イ １月の事業予定

について 説明をお願いします。 
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（２）学校教育関係について 

ア １月の行事予定について 

イ １月の事業予定について 

 竹内学校管理幹 （２）学校教育関係 

ア １月の行事予定について 

イ １月の事業予定について 

（資料に沿って説明を行う。） 

中村教育長 ただいまの報告に対して、御質問、御意見をお受けいたします。 

深井委員 

竹内学校管理幹 

瀧ヶ崎委員 

 

竹内学校管理幹 

 

 

瀧ヶ崎委員 

竹内学校管理幹 

 

中村教育長 

２４日の東小学校の給食集会はどのような形でやるのでしょうか。 

給食委員会の活動を発表するものです。 

避難訓練やシェイクアウト訓練は数日間がありますが、内容が異なるものをする

のでしょうか。 

１学期、２学期は、一斉に火災や不審者対応等の避難訓練を行っていましたが、

３学期は、休み時間に児童生徒が各々行動している時に、避難訓練を行います。

一人一人で避難できるようにすることを目的としています。 

スキー教室の行先は、学校毎に異なるのでしょうか。 

百間中学校は長野県菅平、須賀中学校及び前原中学校は新潟県石打となります。 

他に御質問等はございますか。 

（質問等なし） 

それでは、次に事務局報告（２）学校教育関係 ウ いじめ重大事態にかかる調

査結果報告について、に移ります。 

（２）学校教育関係について 

ウ いじめ重大事態にかかる調査結果報告について 

 中村教育長 

 

 

 

 

 

 

田中課長 

 

 

 

中村教育長 

（２）ウ いじめ重大事態にかかる調査結果報告については、この会議及び会議

録において、非公開にしたいと思います。地方教育行政の組織及び運営に関する

法律第１４条第７項の規定に基づき、出席者の三分の二以上の賛同があれば非公

開とすることができます。いかがでしょうか。 

（全員賛同） 

では、報告事項（２）ウ いじめ重大事態にかかる調査結果報告について、説明

をお願いします 

（２）学校教育関係 

ウ いじめ重大事態にかかる調査結果報告について 

（資料に沿って説明を行う。） 

※本議案は、会議非公開となります。 

それでは、次に事務局報告（３）生涯学習関係について、説明をお願いします。 

（３）生涯学習関係 

 

 

飯山室長 （３）生涯学習関係 

１月の行事予定について 
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（資料に沿って説明を行う。） 

中村教育長 

 

 

ただいまの報告に対して、御質問、御意見をお受けいたします。 

（質問等なし） 

続きまして、５ その他について に移ります。 

５ その他 

 中村教育長 

竹内学校管理幹 

小川副課長 

 

事務局から何かありますか。 

・インフルエンザの感染状況について 

・須賀小学校再整備検討の進捗状況について 

・宮代町総合計画審議会の委員の推薦について 

６ 次回教育委員会について 

 小川副課長 次回は、令和７年１月２４日（金）午前１０時３０分からの予定です。 

７ 閉会 

（閉会 午前 11時 45 分） 

 


